

5 PECADOS DE LA EDUCACIÓN TRADICIONAL Y SUS PENITENCIAS

Partiendo de las modificaciones que se han llevado a cabo en las diferentes leyes de educación en los últimos años y de las investigaciones educativas que podamos encontrar, nos damos cuenta como la educación tradicional sigue aún existiendo en los diferentes centros y en profesores que no ven más allá de contenidos teóricos o conceptuales y de un aprendizaje memorístico.

Actualmente se trabaja para que el protagonista del aprendizaje sea el alumno, sus intereses, el sentido que tiene para él todo lo que aprende, la creatividad de este y sobre todo la motivación hacia un auto-aprendizaje.

Los cinco pecados de la educación tradicional son un claro reflejo de lo que no debemos hacer en el aula con el alumnado, pero que inconscientemente los ponemos en práctica sin darnos cuenta y sin dejar a los alumnos, en muchas ocasiones, que realicen un aprendizaje real, es decir, un aprendizaje significativo, el que tiene sentido para ellos como bien indica la penitencia del pecado 3.

Los educadores somos los primeros que debemos adaptarnos a los nuevos cambios del sistema educativo y comenzar a darle más importancia al alumno que al contenido de la asignatura. Con esto, unido a la variedad de recursos que están a nuestro alcance, incluido las TICS, se conseguirá que el aprendizaje sea más interesante y atractivo para el alumnado y sobre todo vinculándolo siempre a un contexto conocido para ellos.

Para concluir, destacar que las distintas penitencias del texto deberían ser el pilar fundamentales a seguir en las aulas, tanto para los educadores en activos como para los futuros docentes, pero sin abandonar ni rechazar ciertos aspectos de la educación tradicional que aún son útiles y beneficiosos en la enseñanza-aprendizaje.